

Editorial

¿Hacia dónde vamos?

El cambio de autoridades de la Sociedad Paraguaya de Dermatología en diciembre del 2016 trajo consigo nuevos desafíos para la dermatología paraguaya, que como grupo humano de la especialidad, va consolidándose como sociedad científica-gremial, orientando sus acciones en atender todos los ámbitos de interés de sus miembros, para así dar respuestas a los mismos.

Ahora bien, la pregunta que surge es: ¿Hacia dónde debemos dirigirnos? Estamos seguros de que debemos dirigirnos hacia una dermatología que responda a las necesidades de salud del siglo XXI.

¿Qué cambios son necesarios? Los cambios que con más premura tenemos que desarrollar son aquellos relacionados con las normas que nos rigen, con las adecuaciones del estatuto a las leyes vigentes; la inclusión del Tribunal de certificación y recertificación en el estatuto, con todo lo referente a atribuciones, sistema de calificación por créditos transferibles, entre otros.

Debemos promover cursos en plataformas de educación, como el de dermatoscopia, utilizando las TICS para alcanzar de un modo efectivo y dinámico la formación continua de la gran cantidad de dermatólogos jóvenes y la actualización de los no tan jóvenes.

¿Cómo lo lograremos? Organizando jornadas de capacitación y actualización en los diferentes centros de formación o atención especializada como el Hospital Nacional, el IPS, el Hospital Pediátrico Niños de Acosta Ñú, Centro de Especialidades Médicas del Ministerio de Salud Pública, la Cátedra y servicio de dermatología de la Facultad de Medicina de la UNA, como así también incentivando el trabajo en conjunto y coordinado con los programas de salud pública, propiciando alianzas con el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social en campañas de detección precoz del cáncer de piel o en la búsqueda activa de pacientes con enfermedad de Hansen en actividades de extensión como "Caaguazú Piré Porá recavo". Seguimos apostando a la organización de congresos Nacionales como el X Congreso Paraguayo de Dermatología, que se vio prestigiado con la participación de invitados internacionales de gran renombre. Además, este año se da por primera vez la organización de la Primera Jornada de Micología conjuntamente con los micólogos, grandes aliados para el diagnóstico. No debemos olvidar la participación en congresos internacionales como el RADLA y el CILAD con trabajos científicos, coordinaciones de cursos, simposios y temas puntuales.

Seguiremos manteniendo, dentro de nuestras posibilidades, la impresión de la Gaceta dermatológica, adecuada a los nuevos tiempos.

En el campo gremial seguiremos velando por el respeto

a los acuerdos arancelarios establecidos con las empresas de medicina prepaga.

Finalmente nos preguntamos ¿quién hará lo que acabamos de enunciar? La respuesta es obvia, si nosotros no lo hacemos ¿Quién lo hará?

Prof. Dra. Lourdes Bolla de Lezcano